



CHIAPAS

La paz volverá a reinar en Chiapas: Ramírez Aguilar

En su discurso de toma de posesión, el nuevo gobernador asegura que tiene el compromiso de **combatir la inseguridad y la violencia** que existen en la entidad

ÓSCAR GUTIÉRREZ

Corresponsal

Tuxtla Gutiérrez.— “La paz volverá a reinar y regresará a los caminos de Chiapas”, aseguró Eduardo Ramírez Aguilar al rendir posesión este domingo como gobernador constitucional de Chiapas (2024-2030).

En el acto realizado en el Polyforum Mesoamericano, en el oriente de la ciudad, el mandatario emanado de Morena afirmó que posee la experiencia y el compromiso institucional para combatir la inseguridad y la violencia criminal que golpea la entidad.

Ante el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales, representante personal de la presidenta Claudia Sheinbaum, Ramírez Aguilar subrayó que tiene “la claridad, la experiencia y (...) la valentía de asumir esta responsabilidad”, y para tal fin asumirá como propios los ejes a los que ha convocado la Mandataria.

Agregó que esos ejes consisten en atender las causas, inteligencia e investigación, cooperación y coordinación con la federación, y cero impunidad al delito.

Con ese propósito, pidió al secretario estatal de Seguridad, Óscar Aparicio Avendaño, que, de



acuerdo con las reformas constitucionales, la investigación de los delitos se coordine con la Fiscalía General del Estado. Y que donde quiera que se cometa extorsión, derecho de piso, asaltos en carreteras y demás delitos sean sometidos a la ley.

“Aquí no hay derecho al miedo, la ley se va a aplicar. La policía va a mejorar sus salarios, que puedan ganar bien, se les darán becas a sus hijos y tendrán viviendas dignas”, enfatizó el mandatario.

“Hoy mismo se les tomará protesta a los nuevos mandos de seguridad pública y de sector en Chiapas, y se crea el grupo de reacción inmediata Pakal, integrada por 500 policías profesionales con un muy buen salario, equipamiento y todas las herramientas para enfrentar a la delincuencia”, aseguró, y agregó que el gabinete estatal de seguridad está a prueba: “si no hay resultados, habrá resultados en seguridad pública”.

En el tema de infraestructura y comunicaciones, Ramírez Aguilar adelantó que se construirá la autopista de Palenque a San Cristóbal de las Casas, de unos 153 kilómetros, que no será con fines de lucro sino de ren-

tabilidad social. De modo que no se concesione a la iniciativa privada, sino que sea administrada y usufructuada por las comunidades.

“Las casetas serán administradas por las comunidades, las gasolineras, los restaurantes, los paraderos turísticos y los mercados pertenecerán a las comunidades de esa obra, que arrancará su construcción en los primeros meses del próximo año”, anticipó.

Frente a la política migratoria propuesta por Donald Trump, el gobernador de Chiapas afirmó que se impulsará a la frontera sur como polo de desarrollo industrial.

Explicó que se pedirá que esa zona se decrete libre de impuesto, y que además el gas que viene de Coatzacoalcos a Ixtepec tenga una planta para trasladarla, llegue a Tapachula y tenga una regasificadora para generar la industria que falta y que sea la capital económica, no sólo de Chiapas, sino también de Centroamérica.

En su discurso, el mandatario chiapaneco rememoró las luchas políticas y sociales del reciente medio siglo en Chiapas.

“En 1974, se realizó en San Cristóbal de las Casas el primer Congreso Indígena, que fue la expresión primera del surgimiento



del Ejército Zapatista de Liberación Nacional porque consideró a los más pobres”, expresó.

Recordó fragmentos de un mensaje del subcomandante Marcos: “... cuando bajamos de las montañas, cargando nuestras mochilas, nuestros muertos y nuestra historia, vinimos a la ciudad a buscar la patria que nos había olvidado en el último rincón del país. En el más pobre rincón, en el peor lugar, en el más sucio. Vinimos a preguntarle a nuestra patria por qué nos dejó tantos y tantos

años...”, evocó el gobernador.

En su discurso, también trajo a comentario al obispo de San Cristóbal de las Casas, Samuel Ruiz García, con sus mensajes al pueblo y al mundo “para construir la paz”. Enmarcó esos apuntes porque, “eso es lo que requiere Chiapas en este momento”.

A la ceremonia asistieron Adán Augusto López Hernández y diputados federales, entre ellos **Ricardo Monreal**; Andrés Manuel López Beltrán, y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. ●

EDUARDO RAMÍREZ AGUILAR

Gobernador de Chiapas

“Aquí no hay derecho al miedo, la ley se va a aplicar. La policía va a mejorar sus salarios, que puedan ganar bien, se darán becas a sus hijos y tendrán viviendas dignas”



TONO AGUILAR: CUARTOSCUIRO

Eduardo Ramírez Aguilar tomó posesión este domingo como gobernador de Chiapas. Se comprometió a acabar con delitos como la extorsión, derecho de piso y asaltos en carreteras, entre otros.